

## VŒUX MUTUALISES DE LA VILLE DE VANNES ET DE GOLFE DU MORBIHAN VANNES AGGLOMERATION

Discours de M. David Robo

Samedi 13 janvier 2024

---

Du fond du cœur, je vous souhaite une belle et heureuse année 2024 !  
Une année pleine de santé, d'amour, de joie,

Une année où l'ordinaire va côtoyer l'extraordinaire, avec le passage le 6 juin prochain de la flamme olympique,

Et pour moi, cette année sera encore incroyable à vos côtés, parce que la force de Vannes, de l'agglomération, c'est son collectif, dans les jours heureux comme dans les tempêtes,  
La force de Vannes,  
La force de l'agglomération, c'est vous !

Vous n'êtes pas là ce matin par hasard...  
Le stade de la Rabine, c'est bien sûr l'amour du sport, l'amour de **tous les sports**, mais c'est bien plus.  
La Rabine, c'est notre emblème, c'est notre fierté, **notre maison** à toutes et tous.

Il n'y a pas de plus beau chant au monde que notre Bro Goz entonné par tout un stade,  
Un hymne de paix qui résonne toujours plus fort !

Les mots nous ont abandonnés, manqués, face aux horreurs commises au Proche-Orient,

Je me souviendrai également longtemps des larmes d'Inna, professeur de français ukrainienne, émue d'être accueillie ici à Vannes, puis à Larmor-Baden avec ses élèves orphelins de Konotop après quatre jours de voyage en bus, fuyant pour quelques jours l'horreur de la guerre.

*« Je continuerai à croire, même si tout le monde perd espoir.  
Je continuerai à parler de paix, même au milieu d'une guerre.  
Je continuerai à construire, même si les autres détruisent.  
Et je continuerai à crier, même si les autres se taisent. »*

Ces très beaux mots sont ceux de l'Abbé Pierre, qui a passé sa vie à réveiller les consciences endormies, et j'avais envie de vous les dire ce matin...

Parce qu'à Vannes, comme dans l'agglomération, on ne s'endort pas !

Parce qu'à Vannes, comme dans l'agglomération, les valeurs humanistes guident notre action !

Parce que nous sommes ici à la Rabine, lieu de bien-vivre ensemble par excellence, lieu de communion !

Quel bonheur de vous voir si nombreuses et nombreux ce matin !

Vous êtes habitués depuis l'an dernier à cette nouvelle formule des vœux mutualisés entre la ville et l'agglomération, au service d'un seul objectif :

La lisibilité de l'action publique,

Au service des 178 000 habitants qui comptent sur nous.

L'action publique ne se limite pas aux communes, c'est un vrai travail collectif de chacune et chacun au sein de notre agglomération !

Mes collègues maires, que je salue chaleureusement, seront d'accord avec moi.  
Nous avons entre les mains un trésor,

Un territoire qui ne ressemble à aucun autre, qui nous est envié,

Et je me souviens encore des mots de Didier van Cauwelart, président du dernier salon Livr' à Vannes,

Tout simplement épaté par la gentillesse des habitants, leur simplicité et par cette qualité de vie incroyable pour laquelle nous nous battons tous.

Vannes, la ville des gens heureux,

Golfe du Morbihan Vannes agglomération, le territoire des gens heureux,

J'ai trouvé cela beau, et j'ai trouvé surtout cela vrai.

**Le bonheur est un objectif politique assumé, partagé ici,**

**Entre Vannes**, la valeur sûre, sur laquelle on peut toujours compter, ville de tous les possibles, à l'affût de tous les ballons,

**... et son agglomération, ses 34 communes, attractives, talentueuses**, réunies en un pack solide, riche dans ses ressemblances, comme dans ses différences...

L'une ne fonctionne pas sans l'autre, et inversement.

*Citius, Altius, Fortius* ! La devise des Jeux paralympiques et olympiques donne des ailes à notre territoire...

Puisque c'est Hy Génération, une des start-up de l'agglomération, qui va représenter l'innovation mobilités aux JO, en équipant les bateaux de propulseurs électriques avec une hélice révolutionnaire !

L'excellence vannetaise chevauche les mers, avec Multiplast qui a construit presque tous les bateaux engagés dans l'Arkea Ultime Challenge, qui construit la coque du Défi français pour la Coupe de l'America 2024,

Lancée aussi dans le défi de la décarbonation du transport maritime avec la création de voiles solides pour les cargos,

Tout comme Wisamo, start-up de Michelin, avec une voile gonflable cette fois, pour rendre nos mers et nos océans plus propres.

Notre territoire enfourche les vélos d'Adrisport, la PME familiale de Colpo qui veut passer le cap de la fabrication de 10 000 vélos en 2024,

Notre territoire brille sur les plateaux de cinéma,

*Omar Sy voulait venir ce matin... mais je ne voulais pas lui voler la vedette !*

Vannes, l'agglomération, c'est tout cela à la fois, cette addition de pépites, d'événements,

... avec notre soutien actif, inlassable pour que les talents arrivent, puissent venir, se développer, rester ou revenir chez nous si le cœur leur en dit !

Si je vous disais l'énergie déployée au quotidien, vous ne me croiriez pas,

Mais ce sont finalement les chiffres qui en parlent le mieux,

Notre agglomération est aujourd'hui...

**Le deuxième** pôle créateurs d'emplois en Bretagne après Rennes, une attractivité renforcée par ses 51 parcs d'activités, et via VIPE, le bras armé de notre agglomération,

**Le troisième** pôle universitaire breton avec plus de 9 000 étudiants,

**Un des premiers** Offices fonciers solidaires de Bretagne à obtenir des prêts dérogatoires pour réaliser des logements en Bail réel solidaire, pour que les familles puissent s'installer chez nous,

**Et Vannes a tout simplement été classée dans le top 10 des villes** les plus vertes de France en 2023, *faisant rire et chanter nos abeilles municipales de Laroiseau et Rosvellec.*

**Ce modèle à la vannetaise, à « la GMVA », pardonnez-moi l'expression, mais c'est plus parlant...**

Nous en sommes fiers parce qu'il est le moteur de notre territoire, boosté par nos réseaux d'entreprises toujours plus à l'affût,

Je vous remercie, vous qui êtes là ce matin, Vous qui êtes nos meilleurs relayeurs, en cette année olympique, et qui faites rayonner tous les jours Vannes et son agglomération!

On ne réussit jamais seul, par contre ensemble,

Oui, on va plus loin, toujours !

C'est la force de notre agglomération, qui n'est pas qu'une addition de communes, mais qui est une communauté de vie, celle de nos enfants, de nos petits-enfants, une communauté d'avenir, une communauté de destins. Nous sommes liés les uns aux autres.

Je tiens à saluer la mémoire de Roland Tabart, qui a tant fait pour Arzon, pour la presqu'île de Rhuys, et qui nous écoute sûrement de là où il est, et qui voit avancer à grands pas le futur office de tourisme porté par l'agglomération.

Nous avons vécu ensemble des moments importants en 2023 à Vannes et sur notre territoire,

L'inauguration du centre de secours de l'île d'Arz, un enjeu important pour le premier service d'urgence de l'île aux Capitaines,

Le changement de braquet, avec les 450 vélos électriques en location longue durée, bientôt plus de 600... que l'on voit partout, la signature d'un territoire engagé vers la résilience,

Le retour de la Semaine du golfe après quatre ans d'absence, et je remercie les bénévoles **qui sont et restent** les piliers de cet événement,

Le dévoilement de la nouvelle rive gauche du port, verte, culturelle, active, qui ne ressemblera... qu'à Vannes,

... parce qu'elle a été imaginée avec les habitants, pour les habitants de la ville-centre et de l'agglomération. L'organisation des Assises, de la culture pour Vannes, et de la culture bretonne pour l'agglomération... pour voir comment la tradition et la modernité peuvent guider notre chemin en traçant la voie **avec** les acteurs culturels,

Enfin, l'ouverture du Netto à Ménimur...

Vous allez peut-être vous demander, « *mais pourquoi nous parle-t-il de cela ce matin* » ?

Eh bien, si je vous parle avec mon cœur, je peux vous dire que ce projet est bien plus qu'un supermarché dans un quartier prioritaire.

Il a changé la vie de ses habitants, tout simplement.

Ce magasin, j'ai été le chercher à la force du poignet et il aura fallu presque six ans.

Il a donc toute sa place dans cette rétrospective de l'année 2023, merci cher Olivier.

Il est symbole de ce combat que nous menons, nous les Maires, au quotidien pour défendre, maintenir les services de proximité, maintenir les postes, et les professionnels de santé dans nos communes.

2024 s'annonce comme une année historique.

Avec 42 millions d'euros d'investissement pour Vannes, tout simplement le plus fort niveau d'investissement depuis la fin de la Seconde Guerre mondiale.

**Et près de 90 %** des actions du programme de mars 2020 engagées,

Pour l'agglomération, cela représentera près de 70 millions d'euros d'investissement, 100 % des projets du mandat lancé, avec à la clé des projets majeurs, qui sont autant de stimulant économique pour notre territoire.

Je pense au futur centre pénitencier à Vannes, un chantier colossal qui démarrera en 2025, la création de près 500 emplois directs et indirects, 100 000 € d'achats par mois sur le territoire !

Son ouverture permettra également l'arrivée d'une vingtaine de policiers nationaux supplémentaires, un nouveau commissariat à la hauteur d'une ville comme la nôtre !

J'ai été entendu par Monsieur le Préfet.

*Et je vais vous faire une petite confidence ce matin : avec le soutien de la députée Anne Le Hénanff, j'ai aussi été entendu par Monsieur le Ministre.*

Je pense aussi au futur campus universitaire Datasciences et cybersécurité au PIBS, dont les travaux vont débiter en 2024.

Un domaine aussi puissant que sensible qui va nécessiter un nombre croissant d'experts dans les années à venir. Un établissement, qui réunira près d'un millier d'étudiants, visant à renforcer l'excellence de notre agglomération et l'attractivité des entreprises sur ce créneau.

Je pense aussi au projet hôtelier sur la rive droite du port à Vannes, idéalement placé, pour doter notre territoire d'un équipement de référence qui nous manquait.

Enfin, il y a un enjeu fort sur le devenir de l'abattoir de Vannes, le dernier du Morbihan, et l'engagement de l'agglomération et des autres villes du département, pour son maintien.

La force de notre agglomération, c'est de savoir se renouveler, pas de grandir pour grandir comme je le dis souvent,

Mais de savoir tracer sa route, sereinement, en ne laissant personne sur le bord du chemin,

La crise du Covid aura été difficile pour tout le monde,

Conséquences économiques, conséquences sociales,

Mais j'ai le sentiment que l'on ne parle pas assez des conséquences que cela a pu avoir sur la santé mentale de nos jeunes. Voir le monde s'arrêter quand on a 15 ans, ce n'est pas la même chose que quand on en a 50.

C'est pour cela que je tiens à rendre hommage aux structures jeunesse et de santé de notre territoire pour leur travail d'accompagnement et d'écoute,

Je remercie également le corps enseignant pour son travail inlassable, formidable, qui a été ébranlé par les atteintes répétées, intolérables de ces derniers mois,

Une école de la République, où l'on ne détourne pas un regard devant un tableau,

Où l'on ne se bouche pas les oreilles en cours de musique,

Où le sport permet plus que jamais de dépasser les différences, au nom de l'égalité républicaine.

Alors, en cette année paralympique et olympique, **le sport aura une place à part sur notre territoire,**

Il est important de laisser un héritage à ces JO à Vannes et dans l'agglomération ! Et nous allons le faire !

Le premier scoop devrait faire plaisir à nos jeunes, puisque nous créerons **un terrain de basket extérieur, un « Playground » 3x3** sur la promenade de la Rabine, *désolé je n'ai pas réussi à trouver de traduction en breton !*

Cet équipement trouvera sa place j'en suis sûr, comme le Street Park et le parcours Sport santé !  
Cette idée m'a été soufflée un jour, en me baladant sur la nouvelle promenade de la Rabine plébiscitée par tous, par les marcheurs et les amoureux du vélo, et je l'ai trouvée excellente !

*Comme quoi, quand on a une bonne idée, il ne faut pas avoir peur d'aller frapper à la bonne porte...*

Le sport partout, tout le temps, et dans tous les quartiers, puisqu'un autre City stade verra le jour à Beaupré La Lande dans le cadre du deuxième budget participatif !

Plus généralement, nous allons voir comment nous pourrions moderniser ces équipements urbains de plein air, je pense à Kercado notamment, pour répondre aux attentes des jeunes, mais aussi face à des pratiques sportives qui ont évolué.

Deuxième scoop, cette fois au niveau de l'agglomération,  
**Nous lancerons une étude en 2024 pour la réalisation d'une piste pour le BMX et le Pump track**, sur le site de Kermesquel,  
Un équipement lui aussi tant attendu par les ridders de Vannes et de l'agglomération !

Ce sera également le début des travaux pour le nouveau complexe sportif de Saint-Exupéry à Vannes, à destination des collégiens et des passionnés de tennis de table et d'escalade.

Saint-Avé pourra compter, quant à elle, sur l'ouverture de son nouveau complexe sportif à Kerozer! Plescop sur sa future salle de raquettes...

Enfin, pour accompagner le RCV vers les plus hauts sommets, nous allons lancer une étude de programmation pour l'agrandissement de la tribune nord et de l'espace du Golfe.  
450 places debout supplémentaires seront d'ores et déjà disponibles dès le printemps, pour atteindre les 11 865 places.

Les Jeux olympiques, ce sont aussi les Jeux paralympiques !

2024 sera donc aussi **l'année du sport inclusif**, avec le Club inclusif porté par l'agglomération en lien avec le Comité paralympique et sportif français.  
L'objectif est de permettre de démocratiser la pratique sportive pour les personnes porteuses d'un handicap, et cela n'a pas de prix.

D'ailleurs, l'agglomération proposera **dès 2024** des vélos inclusifs en location de longue durée, et nous ferons partie des premières villes en France à le faire !

Le sport sera donc le fil rouge de l'année 2024, et je vous invite à réserver deux dates sur vos agendas,

La première, **le 4 mai** pour le Grand relais, un parcours de 2 024 mètres autour du port, où sportifs et non sportifs sont invités à participer à ce beau moment d'union collective,

La deuxième, **le 6 juin** pour la Flamme olympique, un événement que l'on ne voit qu'une fois dans sa vie,

Et qui va enflammer l'île aux Moines et Vannes tout au long du parcours de 7 km, jusqu'à l'arrivée sur l'esplanade Simone-Veil pour l'allumage du chaudron à 19h24.  
*J'aime la ponctualité, vous me connaissez...*

Merci au Département et à son président David Lappartient pour ce bel événement qui est une chance pour nous,

Et pour notre territoire une nouvelle manière de montrer que nous savons relever les challenges, même les plus grands ! Impossible n'est pas Vannetais ! Impossible n'est pas GMVA !

Trois défis continueront d'animer notre action en 2024,

### **Le premier, est de poursuivre notre révolution sur les mobilités !**

Le premier levier, c'est bien sûr la création du Pôle d'échanges multimodal, enfin sur les rails, dont les travaux mettent *disons-le un sacré bazar depuis plusieurs semaines*,  
Mais qui va nous permettre d'avoir enfin une gare du XXI<sup>e</sup> siècle, celle que l'on attendait depuis tant d'années,

Des parkings au nord et au sud, des espaces pacifiés et paysagers favorisant les déplacements doux et actifs,  
Une passerelle qui sera posée dès la Toussaint 2024 et qui connectera demain le nord de l'agglomération au centre-ville de Vannes.

Et puis, cet équipement s'inscrira pleinement dans la nouvelle gouvernance des mobilités initiée par les collectivités de Bretagne Sud pour que demain, l'axe Vannes-Lorient-Quimper, soit un axe quotidien avec une offre de TER à haut niveau de service, une **quinzaine** d'arrêts par jour.

**Deuxième levier**, la poursuite de notre politique offensive en matière de déplacements actifs et doux.

Nous avons depuis le 1<sup>er</sup> janvier un nouveau délégataire pour le réseau de bus Kicéo, Transdev qui va nous permettre dès 2024 de renforcer les dessertes vers les zones d'activités, l'offre nocturne.

Des bus plus verts, c'est aussi notre engagement puisque près d'un bus sur trois sera électrique dès le printemps 2024 !

Les voies en site propres continueront de se développer dans la ville-centre, avec à terme des voies dédiées à Séné ou encore à Saint-Avé.

Le succès des navettes gratuites, les soirs de matchs à la Rabine, nous démontre que ce système doit être copié pour d'autres grands événements, au départ des parkings-relais.

Le cap reste le même en matière de déplacements à vélo : gardons le tempo et continuons de pacifier les liaisons entre les communes de l'agglomération,

Relier Vannes à Plescop, grâce aux passerelles qui franchiront la RN 165 et la voie ferrée,

Relier Vannes à Arradon en toute sécurité

Cela sera possible en 2024 ! Et bientôt Ploeren

Ils s'arrachent comme des petits pains, je parle des vélos en location longue durée, avec plus de 200 nouveaux vélos qui arriveront prochainement !

Que de chemin parcouru ! Je crois que la plus belle récompense c'est que notre agglomération a été choisie pour accueillir l'événement *Rencontres Vélo et territoires*, l'écosystème réunissant le vélo français en novembre 2024, une première pour une agglomération et quelle fierté !

### **Notre deuxième défi est que notre territoire continue d'imprimer sa forte identité environnementale.**

Son illustration, est notre engagement au Parc naturel régional, qui à travers toutes ses actions montre que notre territoire n'est pas une zone sous cloche, bien au contraire.

Le meilleur exemple, c'est Séné, avec la construction d'un millier de logements sans consommation de foncier.

Oui, nous sommes capables de montrer la voie, concilier le développement tout en préservant les équilibres du golfe du Morbihan, de la presqu'île de Rhuys, du pays vert, c'est possible...

En choisissant de défendre l'agriculture, avec l'installation d'une vingtaine de maraîchers, de viticulteurs, de producteurs de lait, d'orge, avec le soutien de la Chambre d'agriculture du Morbihan,

En choisissant de ne plus consommer d'espaces agricoles et d'espaces naturels pour grandir, D'ailleurs, nous pouvons nous féliciter de faire partie des agglomérations bretonnes les plus vertueuses, en obtenant 426 hectares constructibles dans le cadre du Zan, Zéro artificialisation nette,

En choisissant de valoriser notre patrimoine environnemental, avec un nouveau défi à relever à l'étang de la Forêt à Brandivy, et son réaménagement,

En choisissant de végétaliser de nouvelles cours d'école comme à Vannes, avec l'école Jean-Moulin dès 2024 et Tohannic en 2025, en choisissant de reconstruire nos bourgs, nos cœurs de villes sur eux-mêmes,

En choisissant de créer des passerelles vertes, comme celle qui reliera les deux rives du port de Vannes,

En remettant sur le marché 450 logements anciens ou vétustes dans le cœur historique de Vannes,

En réhabilitant d'anciennes cités, en faveur d'une plus forte mixité sociale dans un écrin respectueux du paysage et de l'environnement, À ce titre, les projets futurs devront s'inspirer du futur Square du Morbihan, un projet exemplaire à tout point de vue,

Un quartier demain à haute valeur environnementale, avec pour la première fois en France la réutilisation des eaux grises !

Je tiens à remercier Morbihan Habitat, qui est la cheville ouvrière de tous ces projets de renouvellement urbain.

Demain la cité Le Bris, puis les Korrigans et je l'espère bientôt La Bourdonnaie, Kercado, pour que ces quartiers aient un nouveau visage, une taille plus humaine, comme nous l'avons réussi à Ménimur.

Notre feuille de route, c'est le Plan climat air énergie territorial, avec l'objectif de couvrir plus de 30 % de la consommation du territoire par les énergies renouvelables d'ici 2030, ... et d'être d'ici 2050 un territoire à énergie positive.

C'est une trentaine de sites à l'échelle de l'agglomération qui est ou sera équipée d'unités de production d'énergie photovoltaïque,

Le parking de l'Échonova, les parkings de Bilaire et de Montaigne à Vannes, mais aussi des projets à Arradon, Plescop, à Monterblanc et celui de méthanisation à Elven.

La tempête Ciaran a eu raison d'arbres à Vannes, à Arradon, elle a eu raison de la digue de Saint-Jacques à Sarzeau mais elle n'aura pas raison de notre détermination à faire face à ces nouveaux changements climatiques.

La restauration des cours d'eau, comme à Ploeren, à Sulniac, en est l'illustration, avec la préservation de la biodiversité, la continuité écologique et la défense contre les inondations,

Les investissements que nous menons en faveur des réseaux d'eau et d'assainissement pour préserver les ressources en eau, le golfe et mieux protéger nos amis ostréiculteurs.

Un plan ambitieux total de 22 millions d'euros d'investissements.

Il y a aussi le message fort que nous portons auprès de la jeune génération, nos enfants qui sont les citoyens de demain. Imaginer des écoles qui sont des lieux de biodiversité, à l'image du premier groupe scolaire écoresponsable et de loisirs de Vannes, avec la pose de la première pierre dès 2024.

**Enfin, notre troisième défi, est bien-sûr le logement**, être au rendez-vous de cet enjeu national illustrant le nouveau visage de notre société :

Le phénomène de décohabitation, l'allongement de la durée de la vie, rendant la nécessité de construire 450 logements par an à l'échelle de Vannes pour ne pas perdre de population.

Près de 7 000 logements d'ici 2037 le seront dans le cadre du nouveau Plan local d'urbanisme de Vannes, et c'est un enjeu important pour toutes les communes.

Mais il n'y a pas de fatalité. Toutes les familles qui veulent s'installer chez nous doivent pouvoir le faire ! Et nous nous donnons les moyens d'y arriver avec la combinaison de plusieurs dispositifs pour lesquels nous nous sommes battus !

Le premier, c'est le Bail réel solidaire, permettant à des familles de pouvoir s'installer à Baden, Sarzeau, Plescop, Vannes, de s'ancrer dans un territoire fier de les accueillir, avec près de 200 logements par an construits à l'échelle de l'agglomération,

Le deuxième, c'est la réglementation des locations des meublés de tourisme dans les communes confrontées à ce phénomène, Vannes, Larmor-Baden, Séné, Saint-Gildas de Rhuys et Sarzeau.

À Vannes, c'est à la fois un modèle ferme et ouvert qui a été choisi, pour permettre la poursuite de cette offre importante pour le territoire tout en permettant de trouver des logements locatifs à l'année, et des logements pour nos étudiants. D'ailleurs, les travaux de la future résidence étudiante de Tohannic avec 240 logements débiteront cette année.

Enfin, c'est aussi l'innovation avec l'exemple de Grand-Champ qui va créer un village de Tiny House pour accueillir des jeunes actifs.

Mais accueillir des familles, c'est aussi mettre en face des structures d'accueil pour les tout-petits, et c'est ce que nous faisons avec un projet de nouvelle crèche municipale à Kercado, dans les anciens locaux du CMB que nous avons achetés,

Un projet de MAM par Vannes Relais pour les familles monoparentales, que nous soutenons, toujours à Kercado qui ouvrira dès le début du printemps.

C'est enfin près de 70 de places en accueils de loisirs supplémentaires qui seront créées d'ici 2025 à Vannes.

Enfin, dans toutes les opérations immobilières, nous imposons et nous imposerons aux promoteurs des structures d'accueil de la petite enfance ou des pôles de santé, partout où cela sera nécessaire, au cœur de nos quartiers.

Trois défis collectifs nous unissent pour ces prochaines années et je sais que nous parviendrons à les relever ensemble !

Parce que ce qui nous unit, c'est notre amour du territoire, notre culture, ces moments de partage, de retrouvailles, de fête, de tradition, d'union...

Ces cailloux que les enfants lancent pour faire des ricochets, et qui font notre maison aujourd'hui.

Ce patrimoine, cette passion, cette transmission s'illustreront avec l'ouverture d'Ostréapolis au Tour du Parc le 17 février.

Une découverte unique, qui valorisera le travail des ostréiculteurs et où l'ostréiculture se révélera autrement, dans sa mission touristique, culturelle, patrimoniale.

Il y aura aussi le retour des Voiles rouges à Séné, dans son fief de Port-Anna en mai prochain,

2024 sera une année fantastique, sportive on l'a dit, mais pas que...

Cela va jazzer, et fort pendant les quatre saisons, avec Vannes échos jazz, nouvel événement communautaire, faisant de notre agglomération une place forte du jazz qui n'aura plus rien à envier à Marciac, Coutances ou Vienne !

Cela va vibrer au son du nouveau festival électronique que vous découvrirez dans les jardins de Limur en juillet, au rythme du nouveau Festival Les Émancipés.

Cela va danser pour les 80 ans de la Libération de Vannes lors d'un grand bal populaire organisé le 4 août !

Cela va faire du bruit à l'Échonona, aux Scènes du golfe, avec cette année **deux** Beaux dimanches en famille parce que la culture n'attend pas la valeur des années, poursuivant notre démarche 100 % Éducation artistique et culturelle.

D'ailleurs, et c'est à souligner, un nouveau temps fort pour valoriser les projets EAC des enfants se mettra en place, en partenariat avec Cinécran, autour de l'éducation à l'image.

Cela va « balancer pas mal » dans l'agglomération, avec la Faites du bruit à Saint-Nolff, Roue Waroch à Plescop, le Festival des insulaires à l'île aux Moines, le Festival du journal intime à Saint-Gildas de Rhuys, les Musicales du golfe à Arradon, Vannes côté jardin, Livr' à Vannes, le Festival d'Arvor, qui nous promet une formidable troisième édition, sous l'impulsion du Bagad de Vannes et du Cercle celtique, à une date inédite, JO oblige,

Les Journées européennes du patrimoine dans leur dimension augmentée à la rentrée,

Le déploiement des actions de valorisation du patrimoine à l'échelle de l'agglomération grâce au tout récent label « Pays d'art et d'histoire », dont nous ferons un livre.

Enfin, l'année olympique laissera la part belle à la photographie de sport à Vannes, avec plusieurs temps forts sur le port au cours du printemps et de l'été 2024,

Et la participation des clubs vannetais qui incarnent plus que jamais cette passion de la photo sur notre territoire.

C'est la devinette du matin, si je vous parle du Corbeau des mers,  
Et du plus grand homme politique français,  
vous me répondez... Le grand Charles, de Gaulle bien sûr,

Et les premiers Sénans qui l'ont rejoint en Angleterre après son appel du 18 juin-1940 sur ce bateau patrimonial... que l'on a la chance de voir tous les jours dans le port de Vannes !

Entre de Gaulle et la Bretagne, c'est une histoire d'amour, et nous serons très fiers d'accueillir à Vannes cette belle exposition sur le Général devant l'hôtel de ville.

La culture accessible, éclectique et ouverte à tous dès le plus jeune âge, celle qui éveille les consciences, facteur d'égalité des chances. C'est toute l'ambition du futur musée des beaux-arts de l'Hermine dont les fouilles archéologiques ont permis de nous faire connaître les vestiges du château médiéval.

Les architectes travaillent actuellement à l'adaptation du futur musée pour préserver les découvertes et les valoriser.

Oui, il se fera ! Parce que ce futur musée est une grande chance pour le territoire !

Enfin, 2024 sera l'année de la visite du jury pour les Mégalithes de Carnac et des Rives sud du Morbihan, futur patrimoine mondial à l'UNESCO, en tout cas nous, nous y croyons !

Cette candidature, c'est un projet de territoire, celui de la fierté d'un patrimoine exceptionnel, mais également d'un héritage culturel vivant autour d'une identité commune.

**Ensemble, nous avons l'opportunité d'être plus forts**, nous le démontrons tous les jours,

Et si notre territoire va sans doute mieux qu'ailleurs, c'est parce que **dès 2020** nous avons créé les conditions pour que la résilience soit au cœur de nos politiques publiques, au cœur de nos choix et de nos décisions. Mais n'oublions pas l'humain.

**Pour 2024, restons attentifs aux autres**, dans un contexte où l'inflation se ressent tous les jours dans notre porte-monnaie, et où il est souvent difficile de boucler ses fins de mois.

Personne ne sera laissé sur le bord du chemin, comme j'ai l'habitude de le dire,

À l'échelle de la ville, du CCAS, de Morbihan Habitat avec un nouveau centre d'hébergement d'urgence et une halte soins, avec l'AMISEP rue de Strasbourg,

À l'échelle de l'agglomération, avec la construction du **nouveau bâtiment des Restos du cœur** à Saint-Avé, dont la pose de la première pierre est prévue ce mois-ci,

Pour 2024, luttons ensemble contre l'isolement, qui fait beaucoup de mal,

Je suis très fier de vous annoncer que le Foyer Richemont à Vannes proposera aux seniors qui se sentent isolés chez eux... de trouver un peu de chaleur dans ce lieu municipal qui leur sera ouvert plusieurs après-midi par semaine.

Ce qui me donne l'occasion de saluer les bénévoles inlassables de Vannes Part'Âge, mais aussi les dispositifs existants dans les autres communes de l'agglomération pour soutenir nos seniors, et ne les oublions pas, les aidants !

Nous devons réinventer notre modèle de société, décroisonner, faire sauter les barrières qui peuvent parfois exister par méconnaissance.

Il est important que l'on ait sur notre territoire un Café joyeux,

Comme il est important que l'on ait l'association des Cols verts à Vannes, fédérateur de lien social en cœur de ville, et d'une reconnexion à la terre,

Comme il est important que notre territoire soit maillé d'Infos services, après Elven, Grand-Champ, le service itinérant sur les communes de l'ouest, et des nouveaux locaux pour Rhuys Infos services à Sarzeau,

Comme il est important de créer des lieux de rencontre, de retrouvailles, et la place Maurice-Marchais aura son miroir d'eau **dès 2025** avec un bassin où les enfants pourront patauger gaiement, où vous pourrez aussi à Larmor-Gwened vous restaurer aux beaux jours grâce à un food-truck qui sera installé dans un conteneur,

Comme il est important parfois de bousculer les codes, et cette année le feu d'artifices de Vannes aura lieu à la rentrée, le 7 septembre, pour un spectacle sur l'eau à profiter en famille dès 22h.  
Nous travaillons sur un son et lumières sur la façade de l'hôtel de ville du 12 au 14 juillet, ainsi qu'un apéritif républicain partagé par tous nos concitoyens.

Pour 2024, enfin construisons ensemble le Vannes et l'agglomération de demain,

Avec les initiatives de démocratie participative, toutes les actions, où les citoyens sont acteurs du changement, à l'image du budget participatif de Vannes, qui verra en 2024 l'ouverture du deuxième jardin du souvenir pour animaux du Morbihan, dont les travaux vont démarrer dès janvier,

Il n'y a pas de petits projets, il n'y a que des projets portés avec le cœur.  
De belles choses nous attendent, ensemble.

Soyons audacieux, et continuons d'aimer Vannes et notre agglomération, **ENSEMBLE !**  
Soyons audacieux, autant que le Bagad de Vannes sait l'être, avec son nouvel album *Livioù*,  
Et comme *liviou*, cela veut dire couleurs en breton,

Je nous souhaite pleins de couleurs pour 2024, des douces, des réconfortantes, des vibrantes.

Merci aux bénévoles du RCV qui nous ont aidés dans l'organisation de l'accueil aujourd'hui,

Merci et bravo à Erik et Ludovic du Conservatoire pour l'accueil en musique.

Très bonne année à toutes et tous !

Ici, c'est Vannes ! Ici, c'est GMVA ! Ici c'est la Rabine !

BLOAVEZH MAT ! Merci.